05/03/2021 about:blank

**HAGUENAU DNA** 39 VENDREDI 5 MARS 2021

# Bande-rhénane : un chantier nature au Jaegerkopf

Une petite poignée de bénévoles, amoureux de la nature et conscients qu'il faut agir au jour le jour pour la sauvegarder un tant soit peu, se re-trouve régulièrement pour nettoyer et entretenir des sites du riche écosystème de la bande rhé-nane. Samedi 27 février, leur « champ de bataille » a été l'ancienne gravière de Neuhaeusel.

M ission phare du CSA (Con-servatoire des sites alsa-ciens), les chantiers nature par-ticipatifs constituent un service rendu à la nature et répondent à un besoin social d'accès à une

un beson social d'acces à une nature préservée. Ces chantiers ont enfin pu re-prendre avec un protocole d'en-cadrement strict: liste d'émar-gement, gel, outils fournis, gants ; pas de covoiturage, pas de collation offerte (il revenait à chacun de ramener sa gourde et son casse-croûte); maintien d'une distance de deux mètres entre les participants, tenus de porter un masque. Ce samedi 27 février, une di-

zaine de bénévoles était au ren zaine de benevoles etait au ren-dez-vous au Jaegerkopf, l'an-cienne gravière de Neuhaeusel. Un site de 9 hectares renaturé il y a dix ans, et depuis choyé par cette belle bande d'ami(e) s qui au-delà des convictions écologiques, partage aussi des mo-ments chaleureux et convi-

#### Élagage et débroussaillage

Annulé au mois de janvier à cause des conditions météoro cause des conditions meteoro-logiques (neige et inondations), le chantier de remise en état d'un chemin et du promontoire a enfin pu se dérouler, cette fois sous un ciel bleu et ensoleillé.

Sous la houlette d'Alissia, technicienne du CSA. Clemenz et Caroline de Soufflenheim ont et Caroline de Soullflenheim ont accompagné Nicolas, le prési-dent de leur association AEPR de Neuhaeusel, Jean, conseiller municipal local, Isabelle de Rountzenheim-Auenheim, Étienne et Patrick de Schirrhein, Jean-Jacques de Stattmat-ten et l'indéfectible Agnès de Fort-Louis. Tous ont une nou-velle fois relevé leurs manches pour offrir un lifting à cette belle réserve naturelle riche en flore,



Une belle bande d'ami(e) s qui ne compte ni les heures ni les efforts pour sauver de jolis coins de paradis. Photo DNA

oiseaux. Au moyen de séca-teurs, râteaux, tronçonneuses, scies, fourches, quelques centaines mètres de chemin de ronde

ont été débroussaillées pour être à nouveau accessibles. Sur le belvédère, les herbes et les broussailles envahissantes ont été régulées pour offrir une

promeneurs – en espérant qu'ils ne laissent pas trop de traces de leurs passages.

De prochaines actions sont pré-vues. Renseignements sur www.conservatoire-sites-alsa ciens.eu ou à agnes.blattner@gmail.com

### HAGUENAU

## Opérations recyclage, broyage des déchets verts et compostage

La communauté d'agglomération de Haguenau organise des opérations de recyclage, de broyage des déchets verts et de compostage sur l'ensem-ble de son territoire de compétence. Le program me commence ce samedi

ne nouvelle opération de broyage de déchets végétaux est conduite dans quatre des sept déchèteries du territoire de la Communauté d'Agglomération de Haguenau.

# L'intérêt du paillage

Dantele un pantage pour le compost Le paillage est une solu-tion naturelle pour des plantes en pleine forme et un sol protégé; il pourra être dispersé dans le jardin ou servir de matière brune alimenter le compost. Il est nécessaire de se munir de seaux ou de sacs pour récupérer son bois broyé. L'opération est gra-

Pour participer à cette opération, rendez-vous ce samedi 6 mars, de 9 h à 12 h, à la déchèterie de Niedermodern; ou encore ce samedi 6 mars, de 14 h à 17 h, à la déchèterie de a 17 n, a la decneterie de Schweighouse-sur-Moder. Samedi 13 mars, de 9 h à 12 h, l'opération aura lieu à la déchèterie de Bru-math et samedi 13 mars également, de 14 h à 17 h, la déchèterie de Bisch-

# Ateliers d'initiation au compostage et composteur en vente

Le service des ordures

ménagères de la CAH propose de participer à des atcliers pour se former à la pratique du compostage. C'est la Maison du Compost qui se charge d'animer des temps d'information d'environ 30 minutes sur cette activité écologique. C'est également l'occasion pour les participants d'acquérir un composteur en bois au tarif préférentiel de 25 euros. Inscription obligatoire au 03 88 73 71 72.

Les prochaines dates des formations au compostage : ce samedi 6 mars, de 9 h à 12 h, à la déchèterie de Niedermodern et ce samedi 6 mars des mars de la compostage : ce samedi en mars de la compostage de la com ménagères de la CAH pro-

9 h à 12 h, à la déchèterie de Niedermodern et ce sa-medi 6 mars également, de 14 h à 17 h, à la déchèterie de Schweighouse-sur-Mo-der. Samedi 13 mars, de 9 h à 12 h, l'atelier de compostage sera accessi-ble à la déchèterie de Brumath, mais également à la déchèterie de Bischwiller samedi 13 mars, de 14 h à 17 h. Enfin, une dernière session est proposée vendredi 26 mars, de 16 h à 17 h 30, au Service des Or-dures Ménagères - 9 chedures Ménagères – 9 che min du Gaz à Haguenau.

### Collecte de pneus

réservée aux particuliers Une collecte de pneus est organisée dans l'ensemble des déchèteries de la Com-munauté d'Agglomération de Haguenau entre le 15 mars et le 17 avril. as mars et le 17 avril. Cette collecte est strictement réservée aux particuliers. Sont acceptés les pneus de véhicules légers, propres et sans jantes dans la limite de cinq pneus par passage.

# La Maison du Sacré-Cœur, lauréate des maisons fleuries

Régulièrement lauréat Régulièrement lauréat du concours régional des maisons fleuries dans la catégorie des immeubles collectifs, l'Ehpad Maison Sacré-Cœur de Dauendorf a décroché lors de l'édition 2020 le 1er prix pour ses espaces publics et privés exté

es DNA ont publié récem-ment les lauréats du con-cours des maisons fleuries 2020, toujours très prisé par les amateurs de fleurs. Pour cette édition, Alsace Destina-tion Tauriema avait récention. tion Tourisme avait réceptionné 332 candidatures

Le 1er prix dans la catégorie des Immeubles Collectifs (es-paces publics et privés exté-rieurs) a été attribué à l'Ehpad Maison Sacré-Cœur de Dau-

Cette maison de retraite est particulièrement appréciée par ses résidents, les membres de leur famille, ainsi que par l'ensemble du personnel pour son magnifique cadre ac-cueillant et son jardin très fleu-

### Dans un souci de préservation de l'environnement

Si cette maison de retraite Si cette maison de retraite fait régulièrement partie des lauréats de ce concours, elle le doit avant tout à son responsa-ble « Espaces verts » Francis Anckenmann, qui entretient le beau jardin, et toutes ses fleurs

avec passion, et toujours avec beaucoup d'imagination.

Pour arriver à un tel résultat, et toujours dans un souci de préservation de l'environnement, Francis, en grand spécialiste, détient quelques re-



Chaque année, la qualité du fleurissement de l'Ehpad Sacré-Coeur est sujette à



mèdes efficaces. Il n'arrose plus les plantations avec l'eau du robinet mais exclusivement 2005, il n'utilise plus de traite-ment chimique (soit plus de

fongicide, ni d'insecticide, ni d'herbicide). Toutes les belles plantes du jardin proviennent de boutures faites par lui-mê-me et produit dans la serre de la maison de retraite. Il est à noter qu'il compose un pana-chage d'environ 1 000 pots par

Pour désherber, Francis utili se de l'eau mélangée avec du sel de déneigement, qu'il pul-vérise sur les herbes sauvages. La municipalité de Dauen-dorf et l'ensemble des habitants sont fiers de cette belle maison de retraite connue sur tout le secteur, avec son ma-gnifique jardin et ses très belles fleurs qu'ils doivent au respon-« Espaces verts », habi tant la commune, Francis An